

*Betreff:*

**BLIK-Schild für den Erfinder des Spinnrades**

<i>Organisationseinheit:</i>	<i>Datum:</i>
DEZERNAT IV - Kultur- und Wissenschaftsdezernat	30.08.2017

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 321 Lehndorf-Watenbüttel (zur Kenntnis)	30.08.2017	Ö

**Sachverhalt:**

Zu dem Antrag der SPD-Fraktion vom 24.03.2017 [17-04249] wird wie folgt Stellung genommen:

Die Stadt Braunschweig ehrt Persönlichkeiten, die sich in besonderer Weise um die Stadt verdient gemacht oder eine besondere Bedeutung für die Stadt haben, u.a. mit der Aufstellung bzw. Anbringung von Persönlichkeitstafeln. Dieses Projekt wird gemeinsam mit der Bürgerstiftung Braunschweig umgesetzt. Zurzeit gibt es rd. 49 Persönlichkeitstafeln im Stadtgebiet. Seit dem Jahr 2014 werden gemäß des Vertrags mit der Bürgerstiftung jedes Jahr maximal 2 Tafeln realisiert. Dem Kulturdezernat stehen hierfür keine Mittel zur Verfügung. Die Realisierung der Persönlichkeitstafeln erfolgt durch die Unterstützung der Bürgerstiftung Braunschweig bzw. eine entsprechende Sponsorenakquise durch die Stiftung oder eine Spende Dritter.

Das Vorhaben, eine Tafel für Hans Jürgen zu realisieren, ist bereits im Jahr 2011/2012 von Herrn Fuhrmann, Heimatpfleger in Watenbüttel, verfolgt worden. Von Seiten der Verwaltung wurden ehedem entsprechende Recherchen angestellt. Es zeichnete sich ab, dass für die Person Hans Jürgen in unterschiedlichen Quellen variierende Lebensdaten nachweisbar sind und daher eine verlässliche Datengrundlage für eine Persönlichkeitstafel fehlt. Zudem konnte nicht mit Bestimmtheit belegt werden, dass Jürgen tatsächlich das Spinnrad erfunden hat. Da wissenschaftlich gesicherte Daten und Fakten die Voraussetzung für die Würdigung einer Persönlichkeit im Rahmen des Projektes Persönlichkeitstafeln sind, konnte einer Persönlichkeitstafel für Hans Jürgen als Maßnahme der Stadt Braunschweig nicht zugestimmt werden.

An dieser historischen Datenlage und Bewertung hat sich auch aktuell nichts geändert, so dass die Verwaltung die Aufstellung einer Persönlichkeitstafel in Form des Blik-Systems nicht befürwortet.

Dr. Hesse

**Anlage/n:**

keine